

SAINT-CYPRIEN



► Guy Corbeau mesure tout lors de son inspection annuelle des plages catalanes, comme ici au poste 3.

Photos Michel Clementz

HANDICAP. L'Association des paralysés de France a démarré ses contrôles.

« Opération plages » pour que sable et eau soient accessibles

Pour que les vacances et la plage soient synonymes de plaisir estival pour tous, même lorsque l'on est en situation de handicap, l'Association des paralysés de France des Pyrénées-Orientales (APF 66) a, comme tous les ans, lancé sa tournée d'inspection sur toutes les plages du littoral catalan. Vendredi matin, Guy Corbeaux, en charge de l'accessibilité pour l'APF 66, était à Saint-Cyprien, en compagnie d'Alexandre Delmau, des services techniques de la mairie, afin de contrôler les installations mises en place par la municipalité sur le sable. Et quand il s'agit de vérifier ce qui est proposé aux personnes à mobilité réduite (PMR), Guy Corbeau passe tout au peigne fin. Sans filtre. « Depuis 2005, il y a une obligation légale pour équiper les plages. De plus, dans le département, parce que le tourisme est important, une charte a été signée, en ce sens, entre le préfet de l'époque et les acteurs du littoral. Et je dois dire que dans l'ensemble c'est plutôt bien suivi. Ainsi aujourd'hui



► Profiter en toute quiétude des atouts de la plage, c'est le droit des personnes à mobilité réduite.

en France, notre littoral est l'un des plus accessibles. »

■ Une liste établie

Pour ces contrôles et signaler le poste comme étant accessible, soit en autonomie, soit accompagné, plusieurs éléments sont relevés : places de parking PMR, cheminement jusqu'au poste de secours et accès à celui-ci, douches et toilettes accessibles, présence d'un tiralo, accès jusqu'à la mer... Rien n'échappe à l'œil avisé de Guy

Corbeau qui note absolument tout afin de dresser la liste* des plages où il fait bon se baigner, avec le moins de contraintes possible, lorsque l'on est une personne handicapée. Vendredi matin, c'est la plage et les postes de secours de Saint-Cyprien qui étaient sur la sellette. Guy Corbeau, paré de son expérience et muni de son mètre, n'a rien laissé au hasard : « Tous les postes ne sont pas entièrement accessibles et il n'y a pas de tiralo dans tous.

La municipalité affiche cependant une volonté politique d'aménager trois postes supplémentaires. Alors, on espère qu'il y aura une amélioration. » En 2017, 65 % des plages catalanes étaient accessibles. Résultat pour 2018 après le vendredi 20 juillet quand la tournée d'inspection de l'APF 66 sera terminée.

Isabelle Bley

► *Cette accessibilité des plages catalanes est à retrouver sur le site www.accessibilite-apf66.org